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Навстречу февральскому Пленуму ЦК КПСС Цеховые умельцы
Впереди бригада Красильникова
• «Дадим полям больше удобрений» — под

таким лозунгом работают в эти предвесенние 
дни рабочие Роговского отделения совхоза «Ку- 
лебакский». Они уже вывезли под будущий 
урожай 2550 тоны органических удобрений. 
Торф и навоз прямо в поле компостируется с 
фосфоритной мукой.

Лучших показателей в социалистическом 
соревновании среди полеводов добилась брига
д а  т .  Красильникова. Члены этой бригады еже
дневно на 30 лошадях вывозят до 90 — 100 
тонн органических удобрений. Особенно следу
ет отметить хорошую работу ездовых Е. А. 
Исакова, Е. И. Красильниковой и Л. А. Воева- 
т о в а .  Эти хлеборобы показывают пример дру
гим.

„  3 .  Р У Б Ц О В А ,
с е л ь к о р .

ТАК
ДЕРЖАТЬ!

Хорошо начал шестой год се
милетки коллектив Досчатин- 
ского завода медоборудования. 
План января выполнен на 100,В 
процента. Все цехи успешно 
справились со своими заданиями 
комплектации изделий для меди
цинских учреждений.

Примечательно то, что в ян
варе на заводе не было штурмов
щины. Участки предприятия ра
ботали ровно, по графику. Хоро
шая примета в 'новом году!

Н. СИДЕЛЬНИНОВ.

П Е Р Е Ш Л И  НА М А Ш И Н Н У Ю  Д О Й К У
Механизация трудоем

ких работ все больше и 
б о л ь ш е  вытесняет ручной 
т р у д  в животноводстве. 
Н а  шиморской ферме 
механизирована .подача 
в о д ы , проведены подвес
ные дороги, работают два 
доильных агрегата «ДА- 
ЗМ», а на тамболесско т

ферме действует, доиль
ная установка типа «маli
ra».

К  открытию февраль
ского Пленума ЦК КПСС 
наши механизаторы взя 
ли обязательство: пустить 
в ход еще одну доильную 
установку. Свое слово 
они сдержали. И вот вто

рая «майга» также всту
пила в строй. Теперь жи
вотноводы нашего отделе
ния полностью перешли 
на машинную дойку ко
ров.

А .  Х Р А М О В ,  
у п р а в л я ю щ и й  Ш и  

м о р с к и м  о т д е л е н и е м  
с о в х о з а  « В ы к с у н с к и й » .

Всего лишь три года ра
ботает в цехе Л? 6 завода 
дробильно-размольного обору
дования формовщик Николай 
Алексеевич Шуянов. Но уже 
за этот небольшой срок он 
сумел очень многое познать, . 
приобрести сноровку и навы
ки в работе.

Он, например, овладел спе
циальностью стерженщика, 
хорошо изучил формовку, оз
накомился с литейным де
лом. Старший мастер цеха 
Б. И. Асанов о нем отзывает-
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Коллективный
Когда знакомишься с коллективным договором завода 

ДРО, то видишь, какие важные задачи он помогает решать 
коллективу. Тут и досрочное выполнение государственного 
плана, и освоение новых высокопроизводительных машин, 
и повышение квалификации рабочих, и соревнование за ком 
йунистический труд. По сути дела это развернутый план 
работы профсоюзной организации и администрации, план, 
который успешно претворяется в жизнь дружными усилиями 
всего коллектива машиностроителей. Вот некоторые итоги. 
Государственное задание 1963 года выполнено на 104,6 
процента, задание по/производительности труда—на 102,3 
процента, получена экономия 28 тысяч рублей.

Опыт показывает: от того, насколько успешно претво
ряются в жизнь двухсторонние обязательства, предусмот
ренные коллективным договором, нередко зависит выполне
ние плана, ускорение технического прогресса, повышение 
производительности труда— словом, весь ход работы пред
приятия. Так, в результате выполнения коллективного дого
вора на металлургическом заводе освоена работа мартенов
ских и трубосварочных цехов на природном газе, установ
лены индивидуальные приводы па третьей и четвертой ли
ниях стана «280» в мелкосортном цехе, механизирована 
заготовка „шихты и загрузка ее в вагранку в чугунолитей
ном цехе, построены очистные сооружения для бытовых по
мещений в листокровельном цехе. Проведены большие оздо
ровительные работы. Все это способствовало выполнению 
годового плана по всему металлургическому циклу.

По так, к сожалению, дела обстоят не везде. У нас 
есть еще профсоюзные и хозяйственные руководители, кото
рые во время заключения коллективного договора готовы 
принять на себя любые обязательства, но скоро забывают 
о них.,В результате многое из того, что намечает коллектив, 
так и остается невыполненным.

В коллективном договоре Досчатинского завода медобо
рудования немало места уделяется развитию социалистиче

ского соревнования, распространению передового опыта, 
улучшению охраны труда рабочих. Но велика ли цена этим 
обязательствам, если опыт лучших не становится достояни
ем коллектива, и многие производственники не выполняют 
норм выработки, если администрация неудовлетворительно

договор
снабжает рабочих необходимым инструментом, спецодеждой, 
Есть, казалось бы, надчем тут призадуматься завкому 
профсоюза, однако он мало делает для того, чтобы им же 
заключенный договор был выполнен.

Подобное положение не должно иметь место. При под
ведении итогов соревнования необходимо постоянно учиты
вать выполнение обязательств, записанных в коллективных 
договорах. Цехам, не выполнившим этих' обязательств, не 
может быть присуждено первенство в социалистическом со
ревновании.

Надо поднять ответственность профсоюзных организа
ций и хозяйственных руководителей за претворение в 
жизнь каждого пункта коллективного договора. Здесь тре 
буется высокая принципиальность профработников, непри
миримость со всякого рода проявлениями формализма. Сле
дует строго спрашивать с хозяйственников, допустивших 
подобное отношение к делу. Не внедрил новую технику, * 
допустил отставание, провалил строительство жилья— дер
жи ответ перед коллективом. Нельзя мириться с тем," когда, 
из-за нерадивости, по сути дела из-за безрукости отдельны: 
руководителей срываются планы целых коллективов, стра
дает наше общее дело.

Нужно, чтобы во время проверки - коллективных дого 
воров и принятия новых все профсоюзные организации, ог 
профгрупп до местных и заводских комитетов, по-хозяйски 
разобрались в том, что мешает успешно выполнять приня
тые обязательства. Именно сюда, на ликвидацию «узких» 
мест, должны направить свои организаторские ' усилия ко
митеты профсоюза.
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ся так: «Формовщик Шуянов 
■—мастер на все руки. Он 
отличается большой любозна
тельностью и дисциплиниро
ванностью, любое производст
венное задание выполняет 
точно и в срок».

Формовка — одна из важ
ных производственных опера
ций в литейном деле. Она 
требует точности, умения- и 
внимательности. Все это мож
но наблюдать в работе Ни
колая Алексеевича Шуянова. 
Приготовляемые им формы 
для отливки различных дета
лей всегда бывают высокока
чественными и точными.

На стене в конторке мас
теров ежедневно вывешива
ются сведения о выполнении 
производственных заданий 
рабочими цеха. И в них про
тив фамилии Н. А. Шуянова 
красуются цифры 120, 125, 
130. Так выполняет формов
щик Шуянов сменные зада
ния.

Вместе с совершенствова
нием производственной ква
лификации Шуянов настойчи
во пополняет свои теоретиче
ские знания. Поступив на ра
боту в цех с восьмиклассным 
образованием, он без отрыва 
от производства закончил де
сять классов вечерней школы 
рабочей молодежи. Осенью 
1963 года успешно сдал эк
замены, поступив в политех
нический институт, и теперь 
учится на первом курсе ве
чернего отделения филиала 
Горьковского политехническо
го института.

Так же хорошо работает, 
систематически перевыполняет 
производственные нормы и  без 
отрыва от производства учит
ся в металлургическом тех
никуме формовщик Алексей 
Иванович Левакин.

В. ЯКОВЛЕВ.
На снимке: формовщики

цеха № 6 Н. А. Шуянов 
(слева) и А. И. Левакин.

Фото И. МИНКОВА.
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За последние пять лет прокат
чики нашего цеха резко увели
чили выпуск продукции. Прове
денная реконструкция оборудова 
ния и более усовершенствован
ная технология на прокатных 
станах позволили мелкосортчи- 
кам пустить на полный ход те 
резервы, которые долгое время 
оставались неиспользованными. 
В прошлом году коллектив наше
го цеха досрочно выполнил план, 
дал дополнительные сотни тонн 
проката.

Но не только за более лучшее 
использование резервов в увели
чении выпуска продукции борет
ся коллектив мелкосортного це
ха. Прокатчики, электрики, ме
ханики за последнее время ста
ли более критически смотреть 
на результаты своего труда, оце
нивать, во сколько обходится 
каждая тонпа проката. В сменах 
развернулось соревнование за 
экономию металла, топлива,

УЧЕБА ПОМОГАЕТ
сменного оборудования, инстру
мента и т. п.

Надо сказать, что стремление 
мелкосортчиков к бережливости 
стало заметнее проявляться с 
тех пор, как в цехе начали ра
ботать экономические школы. 
Возьму, к примеру, свою смену 
На занятиях, которые проводят
ся у нас регулярно, ■ подробно
разбирается хозрасчет: из ка
ких элементов складывается це
ховая себестоимость каждой
тонны продукции. Теперь каж
дый в смене отчетливо представ
ляет себе, что значит потерять 
тонну металла, топлива, во 
сколько это обойдется цеху.

Экономическая учеба не про
ходит бесследно, она дает свои 
положительные плоды. В нашей 
смене, например,  теперь

на каждом участке рабочие ста
ли проявлять значительно боль
шее внимание бережливости, 
предотвращению брака. Бывает, 
что по тем или иным причинам

приходится бросать недокатан- 
ные слитки. Раньше обычно не- 
докаты отправлялись в пере
плавку, а теперь нет. Недокат 
разрезается огнерезом и сажает
ся в нагревательную печь для 
нагрева и затем прокатывается 
на стане.

Большое внимание уделяется 
теперь исправлению брака. 
Штрипсы, выброшенные по раз
ным причинам на холодильни

ках, выправляются и идут в де
по. Хорошую инициативу пока
зывают в этом рабочие И. Тара
сов, В. Ефимычев, М. Макаров, 
П. Борисов и многие другие. В 
результате бережливости только 
в декабре прошлого года расход 
'металла на одну тонну годного 
проката оказался на 0,2 процен
та ниже планового. А что зна- 
чит, допустим, на один процент 
снизить расход металла? Это 
дополнительно сэкономленные 
десятки тонн годной продукции.

Слов нет, занятия по эконо
мике дают практическую отдачу. 
Но правильно ли у нас в цехе, 
да в целом и на заводе подходят 
к столь важному делу. Мне ка
жется, не совсем. Представьте та
кую картину. Рабочий знает, во 
сколько обходится тонна продук

ции, сколько на нее затрачено 
сырья, материалов, средств, ин
струмента. Это неплохо. А вот 
каков его личный вклад в уде
шевление продукции? Этеге-то 
и нет.

Возьмем наш цех. У нас 
обычно подсчитывается цеховая 
себестоимость. Затраты топлива, 
электроэнергии, инструмента, 
сменного оборудования — все 
общецеховое. А ведь каждая 
смена работает гю-разному. Одна 
расходует больше, допустим, 
электроэнергии, топлива, другая 
— меньше. Почему бы не под
считывать хозрасчет смены и да 
яге бригады? Тогда бы каждый 
рабочий точно знал, какой он 
сделал вклад в дело экономии, 
стал активнее бороться за бе
режливость на производстве.

Ф. АФАНАСЬЕВ, 
старший вальцсвщик мелко 
сортного цеха металлургиче 

ского завода.

В ГОРОДСКОМ КОМИТЕТЕ ПАРТИЙНО
ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ

Городской комитет партийно-государственного 
контроля рассмотрел итоги проверки распреде
ления жилья на металлургическом заводе. Вы
яснено, что на предприятии имеются факты на
рушения положения о порядке учета, распреде
ления и заселения жилой площади. При уста 
яовлении очередности в отдельных цехах, а 
также при окончательном решении на получе 
яие квартир отсутствуют необходимая докумен
тация и акты обследования нуждающихся в 
жилье. В ряде случаев допускается необосно
ванный обмен и замена квартир, тогда как от
дельные работающие, имеющие более тяжелые 
жилищные условия, отодвигаются на поздние 
сроки. Отмечены также факты нарушения сани
тарных норм.

За нарушение положения о порядке учета, 
распределения и заселения квартир комитет 
партгосконтроля предупредил председателя 
завкома профсоюза т. Шестерова, директора за
вода т. Луговских и потребовал от них прово

дить тщательное обследование семей, нуждаю 
щихся в жилой площади. Комитет партгосконт
роля обратил внимание секретаря парткома 
т. Зимина на недостаточный контроль за адми
нистрацией в деле распределения квартир.

Рассмотрен вопрос о недостатках в организа
ции питания детей в детсаде № 13. Работники 
детсада тт. Гацуленко, Хализова, Кулашкинз 
предупреждены. Комитет партгосконтроля пред
ложил партийной организации детсада обсудить 
этот вопрос на партийном собрании. Заведую
щей .гороно т. Максаковской и заводским инс
пекторам предложено проверить организацию 
питания детей во всех детских учреждениях и 
принять меры к устранению недостатков.

Комитет партгосконтроля рассмотрел канди
датуры в состав нештатного бюро жалоб и ут
вердил его членами следующих товарищей: 
II. М. Баринова, В. А. Краснобаева, А. В. Пан
кратова, В. В. Пушкина, М. М. Иванова.

ШКОЛА И ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
Помощ ь общественности школе и семье в 

воспитании детей ш ирится и углубляется , нахо
дит новые, действенные формы. Значительную  
помощь в формировании подрастающего поко
ления оказы ваю т парторганизации при ж илых 
кварталах города, в которых на учете состоят 
коммунисты-пенсионеры и домохозяйки.

В  этом году в городе такие парторганиза
ции созданы в микрорайонах первой, одинна 
дцатой и шестой школ. Намечены  планы, опреде
лены главные задачи.

Прежде всего коммунисты этих парторга 
низаций решили взять  на учет всех жителей 
микрорайонов, имеющих- семьи, узнать,, как 
они вы полняю т родительский долг, побывать к 
школах, взять  под свой контроль недисциплини
рованных ребят. Намечено в ближайш ее времл 
провести открытые партийные собранид с вон 
росом «Р о л ь  семьи, ш колы  и общественности в 
воспитании детей».

Г . С У С Л О В .
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Н А Ш А  П О Ч Т А
В истекшем месяце заметно 

активизировали свое участие в 
газете «Новая жизнь» рабочие 
и сельские корреспонденты. 
Почти в полтора раза больше, чем 
в декабре 1963 года, поступило 
от них писем и корреспонден
ций. В отдельные дни почталь
оны доставляли в редакцию по 
12— 15 писем.

Жители поселка Михайловна

Ново-Дмитриевского сельсовета 
жалуются на плохую работу 
клуба.

«Несмотря на имеющиеся ус
ловия, — говорится в письме,— 
культурно-массовая работа в
клубе почти не ведется. Заве
дующая клубом Кондрушина 
недобросовестно относится к
своим обязанностям--При клубе 
существует библиотека-пере
движка. Но Кондрушина в те
чение целого года ни раву не

МОГУЧЕЕ СРЕДСТВО ВОСПИТАНИЯ
Одним из могучих средств 

воспитания нового советского 
человека является социалистиче
ское изобразительное искусство. 
В прошлом году в народном му
зее при Дворце культуры имени 
Лепсе было организовано три 
передвижных выставки: самодея
тельного художника города На- 
вашино М. Г. Копченова, изосту
дии Дворца культуры и выстав
ка изделий профтехнического 
училища № 12. На них побывало 
свыше 30 тысяч посетителей. Это 
является ярким доказательством 
того, что интерес трудящихся на
шего города и района к искусст
ву возрастает с каждым годом.
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Сейчас следует подумать об
организации выставки работ са
модеятельных художников наше
го города и района. Создать 
комиссию по организации этой 
выставки, собрать всех худож
ников, наметить сроки, разрабо
тать условия и оказать необхо
димую помощь в том, чтобы на
ши художники в предстоящей 
выставке могли показать не
только этюды и пейзажи, но и 
серьезные тематические работы.

Совет музея принял решение 
организовать выставку фотолю
бителей нашего города и района. 
Работы принимаются в музее до 
10 февраля 1964 года. Подана 
заявка в Министерство культуры 
РС Ф СР о посылке в Выксу в 
1964 году передвижной выставки 
изобразительного искусства и
персональной выставки нашего 
земляка-художника В. К. Колен- 
до. v

В. СИ Д О РЦ ЕВ.

произвела обмен книг в Ново- 
Дмитриевской сельской библио
теке.

Нерегулярно за последнее 
время демонстрируются и кино
фильмы. Мы надеемся, что ра
ботники отдела культуры заин
тересуются этим вопросом и 
потребуют от Кондрушиной 
улучшения клубной работы».

О подобных фактах сообщают 
в письме и комсомольцы села 
Мотмоса.

«В нашем клубе, — пишут 
они, — кроме кино, никаких 
культурных развлечений не бы
вает. Несколько лет тому назад 
при клубе существовала хоро
шая самодеятельность, участни
ки которой обслуживали кон
цертными выступлениями не 
только жителей своего села, но 
и соседних населенных пунктов.

Заведующая клубом К. В. 
Киселева не делает даже попы
ток к тому, чтобы возродить 
кружки художественной само
деятельности, несмотря на то, 
что многие молодые жители се
ла охотно вступят в них. Зри
тельный зал вмещает 200 чело
век, а сидений имеется лишь 
для 40—50 человек».

Рабкор нашей газеты В. Мар
ков в своем письме затрагивает 
вопрос о необходимости усиле
ния воспитательной работы сре
ди подрастающего поколения.

«Хорошему поведению уча
щихся в школе, в семье и в 
общественных местах, взаимно
му уважению, обучению их 
русским танцам — вот чему, — 
пишет он, — должны больше 
уделять внимания учителя школ, 
руководители комсомольских ор
ганизаций».

Жители Ленинградской и Вто
рой Луначарской улиц пишут о 
неисправности водонапорных ко
лонок и о том, что коммуналь
ный трест не принимает мер к 
их ремонту.

«Мы вынуждены ходить за 
водой на другие улицы города. 
Когда же работники комтреста,— 
говорится в их письмах, — из— 
бавят нас от излишних хло
пот?» ,

Читатели газеты М. С. Мака
рова, В. II. Шестеров, Н. Ф. По
пова выражают благодарности 
врачам городской больницы 
М. П. Юдиной, А. Т. Смольяни- 
новой, А. П. Прохорову, Е. TF. 
Балакиреву и главному хирургу 
Юркевичу за их чуткое и сер
дечное отношение к больным.

Пенсионер из деревни Малое 
Окулово Болыне-Окуловского 
сельсовета Репин пишет:

«В моем хозяйстве случилось 
несчастье. У  коровы был небла 
гополучный отел, ей грозила 
гибель. Я  обратился к ветврачу 
Р. Максимовой. Она, не счита
ясь с отдыхом, в ночное времл 
прибыла в мое хозяйство и 
спасла корову от гибели. Выра
жаю ей глубокую благодарность 
за ее старание, чуткость и от
зывчивость».

Всего в январе редакция по
лучила' 350 писем. Большинство 
из них опубликовано в газете. 
Часть писем направлена в раз
личны» учреждения и организа
ции для принятия мер. Осталь
ные письма готовятся к печати.

Донецкий машиностроительный 
завод имени 15-летия комсомола 
Украины выпускает роторные 
экскаваторы производитель
ностью 1000 кубометров грунта 
в час. Здесь изготовлен первый 
отвалообразователь, который 
входит в комплекс гигантской 
землеройной машины. Сейчас 
этот агрегат оснащают системой 
конвейеров.

На снимке: монтаж конвои
ров отвадообразователя.

Фото С. Гендельмана.

Фотохроника ТАСС.



aat&sas IВ ДРУЖБЕ С ПЕРЕДОВЫМ ОПЫТОМ
В  НАШЕМ производствен

ном управлении хорошим 
: маяком стал Нижне-Верейский 
колхоз. В 1962 году он смог до
стичь первого рубежа в произ
водстве мяса. Здесь самые высо
кие надои молока, привесы жи- 

-вотных. Выше, чем в других 
. артелях, ценность трудодня. А 
ведь совсем недавно эта артель 
была одной из отстающих.

Как же смог Нижне-Верейсккй 
колхоз быстро обогнать своих 
соседей, стать крепким хозяйст
вом? Можно ответить нескольки
ми словами: артель подружилась 
с передовым опытом, с достиже
ниями науки.

Некоторые возразят: и мы,
,дескать, стараемся передовое 
внедрить у себя, да не получает
ся из-за низкой трудовой дисцип
лины. Верно. Там, где нет высо
кой ответственности за поручен
ное дело, трудно бывает добиться 
внедрения опыта передовиков.

И поэтому, когда руководите
лем Нижне-Верейекого колхоза 
стал Александр Алексеевич Са- 
погов — поборник всего нового, 
передового, — он с первых же 
шагов взялся за укрепление тру-

Л учш а я  трактористка 
колхоза П. А . М аркова.

до в ой дисциплины. В хозяйстве 
были пересмотрены нормы выра
ботки, оплата поставлена в стро
гую зависимость от количества и 
качества вложенного труда. Каж
дый честный труженик получил 
полную поддержку и помощь 
правления колхоза.

В хозяйстве дела пошли луч
ше. Не еще было много непола
док, устаревших методов ведения 
хозяйства, которые мешали рос
ту артели.

Одним из серьезных тормозов 
развития основной отрасли хо
зяйства — животноводства — 
была нехватка кормов. Хотя ар
тель богата лугами, каждый год 
к весне вставал вопрос приобре
тения кормов на стороне.

А нельзя ли по-новому вести 
земледелие, так, чтобы оно слу
жило животноводству? — заду
мались в правлении артели. При
шли к выводу: можно. Нужно от
казаться от травопольной систе
мы, ликвидировать чистые пары, 
внедрить более урожайные про
пашные культуры.

Так и было сделано. Пустую
щей земли не стало, на ней за
зеленели кукуруза, богатырь-

горох. А результат от внедрения 
пропашных? Несмотря на расту
щее поголовье скота, кормов ста
ло в достатке.

Основное количество корма ар
тель берет уже не с лугов, а с 
полей. Если естественные сено
косы в 1962 году дали 8797 
кормовых единиц, то полеводство 
— 10979. Притом почти поло
вина кормовых единиц приходит
ся на картофель и кукурузу.

Рост кормовой базы позволил 
быстро увеличивать поголовье 
скота. Если в 1961 году было 
743 головы крупного рогатого 
скота, то в настоящее время -- 
1107. Изменился и качественный 
состав стада. В 1958 году было 
45 процентов коров от всего по
головья крупного рогатого скота, 
теперь— почти 60. На 100 гек
таров сельхозугодий в настоящее 
время имеется 18 коров.

Задача увеличения поголовья 
скота (а оно шло в основном за 
счет собственного воспроизвод
ства) заставила задуматься «ад 
методом содержания телят. Если 
делать для растущего поголовья 
телят теплые помещения, то ото 
дорого. Притом, в них обычно 
накапливается сырость, а от нее 
животные болеют.

Тогда зоотехник А. Ф. Чухро- 
ва предложила внедрить холод
ный метод воспитания телят. 
Для этого прямо в коровниках 
отгорожены помещения. Здесь и 
содержатся телята до 20-днев
ного возраста.

Этот метод оправдал себя. Мо
лодняк лучше растет, падежа 
нет. Например, у телятницы К. Д. 
Витушкиной за пять лет работы 
не было ни одного случая паде
жа молодняка.

И еще одно новшество в со
держании молодняка внедрено в 
артели. До двухмесячного возра
ста телята не выгоняются на па
стбища, а содержатся и зимой и 
летом в помещении. Это, по мне
нию специалистов, предостерега
ет молодой неокрепший организм 
от многих кишечных заболеваний.

ЦЕТКО  ОРГАНИЗОВАНА в 
■ артели племенная работа. 

Для ремонта стада здесь отбира
ются лучшие животные, полу
ченные от высокомолочных коров. 
Сейчас в артели две породы ко
ров: черно-пестрая и красногор- 
батовская. Благодаря этому с 
каждым годом растут надои мо
лока. В прошлом году от каждой 
коровы было получено по J 903 
килограмма.

С 1960 года весь крупнорога
тый скот переведен на искусст
венное осеменение. В результате 
полностью ликвидирована яло
вость коров, от каждых 100 ко
ров и нетелей получают в артели 
по 100 и более телят.

Интересен опыт колхоза по от
корму молодняка крупнорогатого 
скота. Раньше бычков-каетратов 
весной выводили на отгонные 
пастбища, и там пасли. Но кол

хозные специалисты, проведя 
некоторые расчеты, пришли к 
выводу, что нагул на пастбищах 
невыгоден.

Было решено провести опыт 
откорма молодняка при содержа
нии его в стойлах. Опыт про
вели в 1962 году. А уже в 
прошлом году большинство те
лят откармливалось по этому ме
тоду. Расчеты специалистов оп
равдались. Если среднесуточный 
привес животных, находившихся 
на пастбище, составил 500— 550 
граммов, то на стойловом or 
корме — 800— 900,

К ОГДА ПЕРЕД колхозами 
была поставлена задача 

быстрого увеличения производст
ва мяса, правление Нижне-Вереи 
ского колхоза ставку взяло на 
свиноводство. Было внедрено не 
мало новшеств, которые позволи
ли в короткий срок резко увели 
чить производство свиного мяса.

Согласно научным данным,
отъем поросят следует прово
дить только тогда, когда им ис
полнится два месяца. А нижне- 
верейские свинарки сделали
этим данным существенную по
правку. Они отнимают поросенка 
от матки тогда, когда он достиг
нет веса 12— 14 килограммов и 
привыкнет к корму, то есть
обычно раньше, как ему испол
нится два месяца.

Эта «поправка» помогла уп
лотнить опоросы. А в результате 
свинарка А, 0. Кузина, которая 
ухаживает за свиноматками, 
стала получать ежегодно о г
каждой основной свиноматки по 
22— 24 поросенка и от каждой 
разовой — по 6— 8.

Свиноводы артели строго сле

дят за достижениями науки. Ес
ли вы войдете в свинарник, то 
можете застать свинарок за 
странным, с первого взгляда, за
нятием. Они опрыскивают жид
костью соски у свиноматок, кото
рые имеют поросягсосунов. Но эго 
не вода. Это раствор желез
ного купороса. В молоке свиней 
мало железа, что отрицательно 
отражается на здоровье поросят. 
Чтобы возместить нехватку же

леза, свинарки дают его в виде 
раствора железного купороса.

В кормовой рацион свиней 
прочно вошли такие дешевые 
корма, как сенная и хвойная 
мука, кукурузный силос. Все 
это помогло не только увеличить 
производство свинины, но и сни

зить ее себестоимость. Если в 
1958 году один центнер свини
ны стоил 180 рублей 66 копеек, 
то в прошлом году — 120.

О НЕЛЬЗЯ себе предста
вить полную картину 

борьбы артели за укрепление хо
зяйства, если не познакомиться 
с механизацией трудоемких про
цессов в животноводстве. Меха
низмы на 80 процентов замени
ли ручной труд.

Во всех скотных дворах— под
весные дорожки, автопоилки. Обо
рудованы две механизированные 
кормокухни. И гордость артели 
■— механизированные доильные

установки «елочка». Сейчас их 
в колхозе четыре. Все коровы 
переведены на электродойку.

А что дал переход на машин
ное доение? Как подсчитал эко- 
номиет колхоза тов. Мудрилов, 
три «елочки» в декабре сэконо
мили 120 трудодней. Это 228 
рублей. Нужно оговориться, что 
в этом месяце самые низкие на- 
_дои, и при росте надоев эконо
мия будет увеличиваться.

В нынешнем году электродойка 
даст экономию 4200 трудодней. 
В колхозную кассу поступит во
семь тысяч рублей, то есть хо
зяйство за один год окупит все 
затраты на покупку и оборудова
ние доильных агрегатов.

Как уже говорилось, в 1962 
году артель взяла первый рубеж 
в производстве мяса. В прошлом 
году в Нижне-Верейский колхоз 
вошла слабая артель «Красный 
маяк». Но все равно хозяйство 
сумело добиться неплохих ре- 
зультатов.

На каждые сто гектаров паш
ни получено 46,1 центнера мяса 
и на 100 гектаров остальных

угодий 9,8 центнера. Молока на 
сто гектаров сельхозугодий кол
хоз произвел 320 центнеров.

В артели высокая материаль
ная заинтересованность в труде. 
На каждый трудодень в про
шлом году выдано по 1 рублю 
90 копеек. Механизация трудо
емких работ еще более повысила 
материальный стимул.

Вот пример. Лучшая доярка 
артели Т. И. Васяева при ручной 
дойке за год зарабатывала около 
640 трудодней (берется надой 
2100 килограммов от каждой 
коровы). При механической дой
ке с-й будет начислено 764 
трудодня. '

Так в дружбе с передовым 
опытом набирает сил Нижне-Ве
рейский колхоз. С каждым го
дом лучше становится и жизнь 
колхозников.

Е. КУЗНЕЦОВ.
инспектор-организатор про
изводственного управления.
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Общий вид центральной усадьбы колхоза.
Фото И. М инкова.
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Помощь комсомольцев
В  январе этого года. комсомоль

ская организация Ново-Деревенской 
школы обсудила на своем собрании 
вопрос об оказании помощи колхозам 
Дальне-Песоченского сельсовета в 
подготовке к весенне-посевной кампа
нии. Комсомольцы, в частности, обя
зались собрать для колхозов пятна
дцать тонн золы и три тонны курино
го помета.

Все 37 комсомольцев активно вклю 
чились в эту работу. Уже собрано бо
лее пяти с половиной тонн золы, ко
торая хранится под навесами в ягци 
ках, изготовленных комсомольцами.

В  период предстоящих весенне-лет
них полевых работ учащиеся шестых, 
седьмых и восьмых классов нашей 
школы вместе со школьными комсо
мольцами будут участвовать в прове
дении различных работ непосредст
венно на полях колхозов сельсовета.

Мы призываем всех комсомольцев 
и учащихся школ нашего района так
же активно включиться в работу по 
оказанию помощи колхозам в про
ведении сельскохозяйственных работ 
1964 года и вместе с тружениками 
села внести свой вклад в борьбу за 
выполнение решений декабрьского 
Пленума ЦК КП СС  по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства.

Л. Л А З А Р Е В А , 
с е к р е т а р ь  к о м с о м о л ь с к о й  о р г а н и  
з а ц и и  Н о в о - Д е р е в е н с к о й  в о с ь м и 

л е т н е й  ш к о л ы .

И н с б р у к .  IX  зимние Олимпийские 
игры. Первыми чемпионами олимпиа
ды стали советские фигуристы ленин 
градцы Людмила Белоусова и Олег 
Протопопов, завоевавшие золотые ме
дали за выступление в парном ката
нии.

На снимке: чемпионы олимпиады
Людмила Белоусова и Олег Протопо
пов.

Фото специального корреспондента 
ТАСС Н. Науменкова.

(Снимок принят по фототелеграфу)

Встреча с выпускниками
Необычный вечер со

стоялся в концертном 
зале детской музыкаль
ной школы. Сюда, в го
сти к учащимся, при
шли находящиеся на 
каникулах бывшие вос
питанники, ныне сту
денты музыкальных 
учебных заведений.

Семь часов вечера. 
Ва трибуне директор 
школы Ю. С. Симонова. 

) От имени преподава-
) тельского состава и
'•j присутствовавших в за-
\ ле родителей она по

благодарила своих вос
питанников за то, что 
они не порывают своих 
связей с родной шко
лой, пожелала им са
мых наилучших успе

хов в их учебе и выра
зила уверенность, что 
многие из них со вре
менем приедут в Выксу  |
на преподавательскую 
работу.

По окончании торже- j
ственной части бывшие г
воспитанники Ш ура Г
Трушина, Валерий Б е 
ляков, Валентин Вино
градов, Вера Едкина, 
Юрий Чичеев, Виктор 
Стельмах] Владик А ки 
шин, Галя Фоменкова 
дали небольшой кон
церт. Они исполнили 
ряд произведений
классической музыки, 
песен советских и за
рубежных • композито
ров.

К. ВИНОГРАДОВ.

' „Мелодии 
Ду наевского*

8— 9 февраля на экране 
Дворца культуры машино
строителей будет демонстри
роваться новый музыкальный 
фильм «Мелодии Дунаевско
го». Авторы сценария
Э. Пырьев, М. Матусовский. 
Режиссер Э. Пырьев.

«Мелодии Дунаевского» — 
радостный, поэтический и 
жизнеутверждающий фильм,

как и большинство несен 
Дунаевского, которые совет
ский народ поет уже на
протяжении тридцати лет.

В главных ролях заняты
Л. Орлова, М. Ладынина,
Н. Черкасов, Л. Утесов,
И. Ильинский, В. Володин, 
С. Лукьянов, Б. Андреев,
Т. Шмыга, М. Бернес, 
К. Лучко.

1 t Механизаторский ералаш
(Из записной книжки председателя 

Тепловского колхоза Бударагина А. М.)

Ih u l& e

1 января 1963 г. Вот и
Новый гбд. Дел предстоит 
много. А главное, надо ме
ханизировать доение коров. 
Ведь каждый знает выгоду 
механизации: она облегчает
труд людей, снижает себе
стоимость продукции. В об
щем, дело хорошее.

6 марта 1963 г. Душа р'а-

'  ЗИМНИМ ВЕЧЕРОМ
В селе Ш илокш а Ломовскоги сельсовета клуб  давно уже при

шел в ветхое состояние. На запросы молодежи о капитальном  
ремонте или  строительстве нового здания клуба ни колхоз, ни  
сельский Совет не реагируют.

(Из письма в редакцию).

Ни в буран, ни в метель и ни в вождь, 
И ни в сильные снежные вьюги.
Не привыкла скучать молодежь,
Коль веселью дан час на досуге. 
Только тронь у гармони лады,
Как начнут в вихре танцев кружиться. 
Сколько радости у молодых,
Как алеет румянец на лицах!
Смех искрится, он каждому люб,

I

дуется. Хочется кричать: 
«Ур-р-а!». Договорились с 
«Сельхозтехникой» о механи
зации.

1 апреля 1963 г. Настрое
ние прекрасное. Доярки хо
дят веселые -— все ждут 
«елочку». Радуюсь, вместе с 
ними и я.

15 мая 1963 г. Ох, уж эти 
доярки. Все им не терпится: 
давай «елочку». Словно и не 
знают, что «обещанного три 
года ждут».

5 июня 1963 г. Критико
вали на районном совещании 
за то, что медленно внедряем 
механизированное доение ко-- 
ров. Будем спешить. Обору
дование уже есть. Как поет
ся: «Чего же боле?».

10 июля 1963 г. Доярки 
атакуют: быстрее вводите в 
эксплуатацию завезенную 
установку «тандем». Види
мо, надо торопиться.

28 августа 1963 г. Ур-р- 
ра! Доильная установка «тан
дем» установлена. Но плохо 
что-то идет дела— не . хватает 
электроэнергии. Надо бы ра
зобраться с этим несчастным 
движком, но никак не выбе
ру время.

25 сентября 1963 г. Ох, 
уж эти газетчики. Критику
ют в печати за то, что не то

роплюсь вводить в строи 
«тандем». Критикуйте, крити
куйте. Сам за механизацию 
обеими руками голосую. Но 
вот руки-то до нее не дохо
дят. А все-таки следует, по
жалуй, разобраться.

10 октября 1963 г. Дал в 
газету отписку, что доиль
ную установку начали экс
плуатировать. Может, теперь 
отвяжутся.

5 ноября 1963 г. Не за
быть разобраться с доильной 
установкой.

15 ноября 1963 г. Изнемо
гаю. Можно сойти с ума. 
Кругом критикуют и стыдят. 
А у меня все руки не дохо
дят до этой проклятой уста
новки. Да и доярки-то вроде 
свыклись. Не впервые же 
им доить вручную.

7 декабря 1963 г. Не за
быть разобраться, с доильной 
установкой.

15 декабря 1963 г. Спал 
плохо. Снилось, будто со всех 
сторон обступили меня) коро
вы и начали, окаянные, бо
дать. Рога у всех большие, 
острые, метят под самые реб
ра. А доярки стоят в сторо
не, смеются да приговарива- 

' ют: «Так его, так, еще сйль 
нее». Проснулся в холодном 
поту.

— Что-то ты, Леша, вроде 
кричал во сне, — говорит 
жена.

— Механизация бодала, ( 
ответил я и, зло хлопнув i 
дверыо, вышел на улицу. — 
Ералаш получается.

25 декабря 1963 г. Дали 
ток от государственных элект
росетей. Не забыть разо
браться с доильной установ
кой.

1 января 1964 г. Вот и
Новый год. Дел предстоит 
много. А главное — механи
зировать доение коров.

10 января 1964 г. Глав
ное— механизировать доение...

15 января 1964 г. Глав
ное — механизировать...

24 января 1964 г. Глав
ное...

1 февраля 1864 г. ... ...
(От редакции: здесь запись
неразборчива. Но прочесть 
ее, видимо, все же могут ди
ректор отделения «Сельхоз
техника» тов. Королев и 
главный инженер производ
ственного управления тов; 
Плахотя).

(Литературная обработка
записей Д. ВЕЗДЕХОДОВА).

Редактор М. М. РОГОВ.

Рассадина Елена Николаевна, 
проживающая в пос. Досчатое, 
улица Садовая, дом 6, возбуж
дает гражданское дело о растор
жении брака с Рассадиным Юри
ем Константиновичем, прожива
ющим в г. Выксе, улица Крас
ных зорь, дом 33, кв. 26.

Дело слушается в Выксунском 
Нарсуде.

Он им сил набираться поможет.
Но печалит одно их, что клуб 
Непригоден стал для молодежи.
Молодежь ждет уж несколько лет 
Клуб такой, чтоб в него шли с охотой. ч 
Но когда же колхоз и Совет 
В этом деле проявят заботу?

В. ЯКОВЛЕВ.

Г П и ш и т е
З в о н и т е
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